
Viviamo in un mondo in cui stampa 
nazionale e internazionale, radio, te-
levisioni e web offrono una copertura 
in tempo reale di ciò che avviene nel 
mondo. Ognuno di noi, paradossal-
mente, è più informato dello shutdown 
americano,delle primavere arabe e 
del welfare finlandese, che di quanto 
avviene nel contesto in cui vive con 
la propria famiglia, lavora e trascorre 
il proprio tempo libero. Per colmare 
questa lacuna nasce Il Post di Basi-
glio, periodico bimestrale,con l’obietti-
vo di avvicinare le  istituzioni ai cittadini, 
informando in modo chiaro e traspa-
rente su tutto ciò a cui sta lavorando 
l’Amministrazione Comunale. Al suo 
interno troveranno spazio relazioni e 
approfondimenti sull’attività svolta dai 
vari assessorati, informazioni e aggior-
namenti su temi di interesse genera-
le, spazi dedicati al dialogo e anche 
contributi di concittadini esperti, i quali 
offriranno il loro punto di vista su vari 
argomenti di attualità. Il profilo o, se si 
vuole con un po’ di enfasi, la linea edi-
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 WELFARE-POLITICHE SOCIALI
Avviato un piano di ottimizzazione delle risorse
economiche e umane disponibili. Lo sportello
lavoro avrà un filo diretto con le aziende locali.
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 TRASPORTI-VIABILITÀ
Il Comune di Milano rivendica il pagamento  
di tre anni di servizio della linea 230 e sollecita  
la firma della nuova Convenzione.
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toriale del Post sarà la stessa che ha 
sempre caratterizzato, in termini di pa-
catezza, moderazione e rispetto la lista 
civica l’Officina di Basiglio che, dallo 
scorso 27 maggio, è stata chiamata 
ad amministrare il Comune di Basiglio. 
Ben consapevole dell’importanza del 
ruolo, desidero chiarire che Il Post non 
sarà uno strumento di propaganda 
politica, né un house organ di parti-
to, né tanto meno un album fotogra-
fico degli Amministratori del Comune. 
Sono certo che il lettore saprà valutare 
la rispondenza tra i propositi espressi 
in questo editoriale e quanto comuni-
cato attraverso gli articoli che leggerà 
sul Post, potendone apprezzare stile 
e qualità di contenuti. Colgo l’occa-
sione, infine, per invitare i cittadini a 
non farsi influenzare da informazioni 
fuorvianti, ma a vivere la Casa Comu-
nale come un luogo aperto in cui tro-
vare le risposte a dubbi e interrogativi 
sull’attività dell’Amministrazione, otte-
nendole di prima mano direttamen-
te dai responsabili dei diversi settori. 
 Eugenio Patrone

Una suggestiva veduta della cava di Basiglio
 

Un nuovo appuntamento con l’informazione
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URBANISTICA-AMBIENTE-TERRITORIO

Il PGT, un’eredità incombente

I provvedimenti assunti dalla precedente 
Amministrazione hanno concluso l’iter 
del PGT (Piano di Governo del Territo-
rio), approvato il 28.11.2012 e in segui-

to pubblicato sul Bollettino Ufficiale della 
Regione Lombardia (BURL) il 06.02.2013, 
rendendolo vigente a tutti gli effetti. 
Il PGT, voluto e portato avanti dalla pre-
cedente Amministrazione, attribuisce ai 
terreni di proprietà dei costruttori la co-
siddetta “potenzialità edificatoria” per cir-
ca 300mila metri cubi di nuove abitazioni, 
con una contropartita di servizi e opere. 
Un primo Piano Attuativo è stato proto-
collato il 26.02.2013 dalla Green Oasis 
Srl sull’area dell’ex “golfino” (denomi-
nata AT01). Tale piano, che prevede la 
costruzione di trecento appartamenti, 
lo scorso 16.05.2013 (dieci giorni prima 
delle elezioni amministrative) ha ottenuto 
un parere positivo in fase di istruttoria da 
parte dell’Ing. Massimiliano Koch, allora 
responsabile dell’Ufficio Tecnico.
Il 27 maggio 2013 (a urne aperte) è stato 
inoltre sottoscritto un accordo prelimi-
nare con Green Oasis Srl, sottoposto a 
ratifica del Consiglio Comunale, con il 
quale venivano azzerati i progetti relativi 
al liceo e alla piscina comunale (prece-

dentemente individuati come servizi rile-
vanti e caratterizzanti il PGT) e messi a 
disposizione gli oneri di urbanizzazione 
relativi all’area AT01 per “qualsiasi nuova 
volontà dell’Amministrazione”.
Il PGT approvato interessa anche altre 
aree del territorio (denominate AT02), di 
proprietà dell’Immobiliare Leonardo Srl. 
Al momento non è pervenuto all’Ammini-
strazione, da parte di tale società, alcun 
Piano Attuativo.
Attualmente il Comune, attraverso i propri 
tecnici, è impegnato nell’esame del Pia-
no Attuativo presentato: sono state sol-
levate obiezioni tecniche secondo le nor-
mative vigenti su alcune caratteristiche 
ed è in corso la verifica da ambo le parti.  
L’attuale Amministrazione, negli incon-
tri con i costruttori, ha più volte ribadi-
to l’inopportunità del PGT approvato lo 
scorso anno - non solo perché Basiglio 
non ha alcun bisogno di nuove case, ma 
anche perché le opere e i servizi ivi pre-
visti sono opinabili - e si sta impegnan-
do per individuare soluzioni che possa-
no ridurre il consumo di suolo, con il fine 
ultimo di salvaguardare il territorio e la 
qualità dell’ambiente che rendono unico 
l’abitare a Basiglio.

IL PUNTO  
SUL REFERENDUM 

D al 6 febbraio 2013, ovvero dal 
giorno della sua pubblicazione 
sul Bollettino Ufficiale della Re-

gione Lombardia, il PGT (Piano di Gover-
no del Territorio) di Basiglio è entrato in 
vigore, attribuendo una potenzialità edifi-
catoria di 300mila metri cubi ai terreni di 
proprietà delle società Green Oasis Srl (ex 
“golfino”) e  Immobiliare Leonardo Srl.
Il referendum, promosso nel dicembre 
2011 dal  Comitato Referendario PGT Ba-
siglio, aveva una duplice valenza: la sua 
indizione avrebbe sospeso l’iter di appro-

vazione del PGT e inoltre, una volta effet-
tuato, avrebbe costretto il Consiglio Co-
munale, durante l’approvazione del PGT, a 
motivare una decisione contraria all’esito 
della consultazione popolare. Com’è noto il 
PGT è stato approvato senza che sia stato 
possibile indire la consultazione popola-
re per la quale il Comitato Promotore, nel 
mese di dicembre 2012, ha addirittura ci-
tato davanti al Tribunale di Milano il Comu-
ne di Basiglio, nella persona del  Sindaco 
pro tempore Marco Flavio Cirillo, al fine di 
procedere senza ulteriori rinvii. 
È volontà di questa Amministrazione dare fi-
nalmente voce ai cittadini su questa materia, 
in aderenza a quanto indicato nel program-
ma elettorale. Tant’è che la stessa ha già 
stanziato nel bilancio la somma per lo svol-
gimento di una consultazione popolare che 
verrà indetta nel momento in cui il Comune 
sarà chiamato a compiere scelte definitive 
inerenti il futuro del territorio di Basiglio. 

Nella tavola del Documento di Piano le zone interessate dal PGT (in rosso)
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Sorpresa: Basiglio fuori dal Patto dei Sindaci

Nel 2010 il Comune di Basiglio ave-
va aderito al “Patto dei Sindaci”, il 
movimento europeo che coinvolge 
le autorità locali e regionali impe-

gnate ad aumentare l’efficienza energetica 
e l’utilizzo di fonti rinnovabili nei loro territori 
e superare l’obiettivo di riduzione del 20% 
delle emissioni di CO2 entro il 2020. A se-
guito dell’adesione, il Comune di Basiglio si 
era impegnato a realizzare un Inventario delle 
Emissioni e a predisporre un Piano d’Azione 
per l’Energia Sostenibile (PAES) che delineas-
se le misure per realizzare gli obiettivi europei 

in materia di energia sostenibile. Ciò, nei fatti, 
non è accaduto: tali documenti non risultano 
essere stati mai presentati e pertanto, come 
previsto dal regolamento, il Comune di Ba-
siglio è stato escluso dal Patto stesso. L’at-
tuale Amministrazione ritiene che l’adesione 
al Patto dei Sindaci rappresenti l’inizio di un 
processo virtuoso di attenzione alle tema-
tiche energetico-ambientali. Perciò intende 
presentare formale richiesta di riammissione, 
avviando nel contempo la predisposizione di 
un PAES in cui saranno coniugati il migliora-
mento dell’efficienza energetica del Comune 

e la valorizzazione paesaggistica e architet-
tonica del territorio. Questa programmazio-
ne strategica, che l’Amministrazione conta 
di sviluppare con la partecipazione attiva dei 
cittadini, comporterà benefici in termini di ab-
battimento delle emissioni e miglioramento 
della qualità dell’ambiente in cui viviamo, oltre 
a vantaggi economici sia dal punto di vista dei 
risparmi sui costi dell’energia, sia in termini di 
sviluppo del territorio. Questo grazie anche 
alla possibilità di accedere a speciali finanzia-
menti a disposizione dei comuni aderenti al 
Patto dei Sindaci.

Il fortino cambia vita

L a riqualificazione dell’area com-
prensoriale occupata dal Fortino, 
inattivo da troppi anni, è ormai 
necessaria. La struttura è amma-

lorata e recentemente si sono resi indi-
spensabili alcuni interventi per metterla in 
sicurezza. Il Comprensorio sta valutando 
di far fronte alla situazione, attraverso un 
intervento radicale che restituisca questo 
spazio agli abitanti di Milano3 e Basiglio. 
Nonostante l’area non rientri nelle perti-
nenze del Comune, l’Amministrazione ha 
accolto favorevolmente questa proposta 
in quanto potrebbe contribuire a un miglio-
ramento degli standard qualitativi di vita. 
La soluzione, attualmente in fase di studio, 
prevede la realizzazione di una struttura 
polifunzionale. Parte di essa fornirà nuo-
vi spazi per la sede della Vigilanza, con-
tribuendo così a una riduzione delle spese 
comprensoriali (i locali che attualmente la 
ospitano sono in affitto), mentre la restante 
parte sarà adibita a punto d’incontro per la 
collettività con aree attrezzate a ludoteca, 
sala conferenze e un’area servizi per forni-
re alle mamme un luogo dove cambiare i 
propri bimbi. L’Amministrazione Comunale 

 LA LUNGA MARCIA  
DEL MULINO

La strada verso il completamento del 
polo culturale “ex mulino di Cascina 
Vione” è, purtroppo, ancora lunga. 

Nonostante un’affrettata “inaugurazione” 
lo scorso 18 maggio (a pochi giorni dalle 
elezioni comunali), la struttura ad oggi non 
è ancora agibile in quanto mancano opere 
sostanziali quali l’impianto di riscaldamen-
to geotermico nonché tutti gli arredi interni 
(per l’acquisto dei quali la precedente Am-
ministrazione non aveva nemmeno previsto i 
fondi in bilancio). L’attuale Amministrazione 
ha provveduto a riavviare il cantiere (sospe-
so per l’inaugurazione dall’allora Sindaco 
Marco Flavio Cirillo), ma le imprese del con-
sorzio incaricato della sua ristrutturazione 
non hanno ancora ripreso l’attività nell’edifi-
cio. È ipotizzabile che la vera inaugurazione 
del Polo Culturale possa avvenire entro l’e-
state del 2014.  
Analizzando i lavori di riqualificazione sin qui 
effettuati, non serve un occhio esperto per 
constatare come gli interventi fatti non ab-
biano tenuto in debito conto il “genius loci” 
(l’anima storica) dell’edificato nella sua for-
ma originale. Tale valore, unico e irripetibile, 
avrebbe dovuto essere salvaguardato e valo-
rizzato al fine di rendere una struttura come 
quella del mulino un esempio di recupero del 
patrimonio storico lombardo e un momento di 
incontro tra la cultura dei luoghi e le persone. 

Lampadine a led e nuove finestre 

L’
obsolescenza di alcuni impianti e 
strutture del comune comporta uno 
spreco di energia che determina un 
danno per l’ambiente, oltre che un 

aggravio di costi. Grazie a un monitoraggio 
delle strutture pubbliche del nostro comune, 
presupposto fondamentale per la redazione 
del PAES (vedi sopra), l’Amministrazione sarà 
presto in grado di avviare una corsa all’effi-
cientamento energetico, con il duplice risultato 
di emettere meno gas serra e, nel contempo, 

risparmiare fondi da destinare ad altri progetti. 
Nei prossimi mesi verranno sostituite le fonti di 
illuminazione interna degli edifici comunali con 
lampadine a LED e si avvierà un processo di 
sostituzione dei serramenti, partendo dalle 
facciate esposte a nord dove la dispersione 
di calore è maggiore. Questi e altri progetti di 
riqualificazione del patrimonio pubblico rappre-
sentano l’inizio di un percorso che renderà il no-
stro comune, non solo a parole, un esempio di 
efficienza ed eccellenza a livello internazionale.

sta fornendo al Comprensorio il supporto 
tecnico al fine di rendere possibile tale tipo 
di intervento altrimenti non realizzabile in 
quanto il PGT approvato dalla precedente 
Amministrazione prevede, come ben noto, 
la realizzazione sull’area di una pista di 
pattinaggio (su ghiaccio nei mesi invernali).
Il progetto è in fase preliminare e, per ac-
crescerne la qualità progettuale e funzio-
nale, un plastico di studio e le tavole for-
nite dal Comprensorio saranno presto a 
disposizione presso gli uffici del Comune 
per chiunque volesse prenderne visione.
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U no degli obiettivi di questa Am-
ministrazione, come dichiarato 
nel programma elettorale, è ga-
rantire servizi scolastici all’a-

vanguardia e di alto livello qualitativo 
che contribuiscano a sostenere un’of-
ferta scolastica al passo con i tempi.
Il primo intervento, chiaro e inequivo-
cabile, è il sostegno concreto alle fami-
glie che è stato attuato a partire da due 
servizi considerati prioritari - la refezio-
ne scolastica e l’asilo nido comunale - 
per i quali è stata studiata una più equa 
rimodulazione del sistema tariffario.
Un’importante novità riguarda l’aumen-
to del numero di fasce ISEE (Indicatore 
della Situazione Economica Equivalen-
te), che da 5 sono state portate a 9 e 
la ridefinizione degli indicatori di riferi-
mento per ciascuna fascia.
A partire dal corrente anno scolastico 
(2013-14), il limite massimo entro il qua-
le è possibile accedere alle tariffe age-
volate è stato aumentato da € 15.300 a  
€ 33.000, applicando un criterio di pro-
porzionalità nell’individuazione della 
tariffa corrispondente. 
Contemporaneamente si è provveduto 
a eliminare le maggiorazioni introdot-
te dalla precedente Amministrazione, 
riguardanti le rette per la refezione 
scolastica e per l’asilo nido (+50%) e 

“ITINERARI D’AUTORE” 
TRA MUSICA E LETTERATURA

La rassegna estiva di incontri sulla 
letteratura di viaggio, in collabora-
zione con la biblioteca, ha offerto 

piacevoli momenti di aggregazione cultura-
le e promosso le competenze artistiche di 
alcuni nostri concittadini.
Un viaggio ideale tra i continenti, assa-
porando un “Un cocktail sull’Orient Ex-
press”,  “Veleggiando sul mare color del 
vino” nel Mediterraneo, per poi documen-
tarsi con “Appunti dal sud del mondo” in 
Sud America, subire il “Fascino dell’Orien-
te” e viaggiare “On the road” negli USA.  

Attraverso questi 
brani, letti e inter-
pretati dall’attrice 
Cinzia Damassa e 
da Claudio Crose  
e arricchiti dagli 

interventi musicali dei gruppi ‘Alberto Tra-
versi Quartet’, ‘Italian Bossa’, ‘Amandla 
4tet’ e dal Dj Riccardo Marcantoni, a qual-
cuno sarà sembrato realmente di partire.

le attività di pre e post-scuola (+30%), 
applicate nel caso di bambini non resi-
denti nel Comune di Basiglio.  
Ma l’aspetto più significativo e impor-
tante riguarda la definizione delle rette 
massime: quella della refezione scola-
stica corrispondente alla 9a fascia ISEE 
è stata ridotta da € 6,20 a € 5,80 (tale 
riduzione non influirà sulla qualità del 
servizio prestato da Gemeaz Ristora-
zioni poiché sarà totalmente a carico 
del Comune), mentre quella relativa alla 
frequenza dell’asilo nido, sempre per la 
9a fascia, è stata ridotta da € 650 a € 500. 
I risultati non si sono fatti attendere: 
l’asilo nido, che ha una capienza di 60 
posti, è passato dai 33 bambini pre-
senti nell’anno 2012-13 agli attuali 51 
iscritti. 
Non è stato possibile ridurre ulterior-
mente la retta della refezione scolastica 
in quanto su tale servizio grava (e gra-
verà fino al 2019) una quota fissa desti-
nata a finanziare i costi sostenuti per la 
realizzazione degli interventi di riquali-
ficazione del centro cottura e del refet-
torio adiacente effettuati nel 2009 (im-
pianto di illuminazione, riscaldamento 
geotermico, pannelli fotovoltaici). 
È stata inoltre abolita la quota di iscri-
zione al servizio scuolabus, ora com-
pletamente gratuito.

ISTRUZIONE-CULTURA

Il Presidente della Repubblica boccia l’aumento delle rette

L o scorso 8 ottobre il Comune di Ba-
siglio ha ricevuto copia del Decreto 
del Presidente della Repubblica, da-
tato 14 marzo 2013, con il quale è 

stato accolto il ricorso straordinario presen-
tato da un gruppo di 25 genitori di bambini 
non residenti. Il ricorso aveva come oggetto 
l’applicazione di una maggiorazione del 50% 
sulle rette della refezione scolastica, introdot-
ta a partire dall’anno scolastico 2011-12. Tale 
aumento ha determinato un aggravio di costi 
in molti casi insostenibile per le famiglie, al 
punto che alcuni genitori si sono visti costretti 
a ritirare i figli dai nostri istituti. Basti pensare 
che il costo per il pasto di un bambino non 
residente, era passato da € 6,20 a € 9,30.
Chiara la motivazione per cui il Consiglio di 
Stato ha espresso parere positivo all’accogli-
mento del ricorso con il quale i genitori degli 
alunni chiedevano l’annullamento delle tariffe 
differenziate per i non residenti: “Il Comune di 

Basiglio, disponendo il pagamento della tarif-
fa massima per il servizio di refezione scola-
stica aumentata del 50% e della tariffa mas-
sima per i servizi pre e post scuola aumentati 
del 30% per i non residenti, ha violato l’art. 10 
della legge della Regione Lombardia 20 mar-
zo 1980 n. 31 sul diritto allo studio, che reci-
ta: “delle prestazioni di carattere individuale 
o collettivo previste dagli articoli precedenti, 
fruiscono coloro che frequentano scuole, se-
zioni o corsi [...], aventi sede nell’ambito del 
territorio dei comuni, indipendentemente dal 
luogo di residenza anagrafica dell’utente”.
Il Consiglio di Stato cita un pronunciamento 
della Corte dei Conti del 2007 in cui si stabi-
lisce che “la discriminazione in base al luogo 
della residenza anagrafica tocca il principio di 
uguaglianza nell’accesso ai servizi sociali e la 
garanzia dei livelli essenziali delle prestazioni 
dello Stato”.
Il Comune dunque  ha violato gli obblighi di 

uguaglianza e di diritto allo studio previsti da-
gli articoli 3 e 34 della Costituzione.  
Il Presidente della Repubblica, udito il parere 
del Consiglio di Stato, ha pertanto accolto il 
ricorso decretando l’annullamento dell’atto 
impugnato e la sospensione dell’efficacia del-
le maggiorazioni in quanto ritenute illegittime.
È opportuno segnalare che l’attuale Ammi-
nistrazione aveva già provveduto, appena 
insediata, a eliminare tali maggiorazioni, ri-
tenendole inique e discriminatorie, prima 
ancora di conoscere l’esito del ricorso sopra 
descritto.
Al Comune è già stata fatta richiesta di rim-
borso per gli importi indebitamente incassati 
in forza di una delibera della precedente 
Giunta, emessa, come deciso dal Capo del-
lo Stato, in palese contrasto non solo con le 
garanzie regionali in materia di diritto allo stu-
dio, ma anche con i diritti inviolabili dei citta-
dini tutelati dalle norme costituzionali. 

Nido e mensa costano meno.
E lo scuolabus è gratuito
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Un David di Donatello a Basiglio 

Il 14 Giugno 2013, è stato conferito 
dall’Accademia del Cinem a Italiano 
al nostro concittadino Mario Zanot il 
“Premio David di Donatello per i mi-

gliori effetti digitali” del  film Diaz, don’t 
clean up this blood.
Regista, sceneggiatore e giornalista, Ma-
rio Zanot alterna la sua attività di docu-
mentarista a quella di visual effects super-
visor per il cinema dove, grazie all’utilizzo 
della computer-generated imagery (CGI), 
riesce a simulare situazioni in cui non è 
possibile usare i mezzi tradizionali del ci-
nema.
Zanot inizia a lavorare in RAI nei program-
mi Orizzonti della Scienza e della Tecnica 
e Teatro/musica. Con Bruno Munari realiz-
za il pluripremiato documentario Dal cuc-
chiaio alla città, storia del design italiano 
e con Lassù dove vivono gli Incas, vince 
il festival del documentario italiano Libero 
Bizzarri e la Rassegna Internazionale del 

Film Documentario di Trento. Dirige per 
Discovery Channel e Mediaset numerose 
docu-fiction sui grandi personaggi della 
storia e, con Il sogno di Leonardo, ottiene 
il primo premio al Chicago International 
Film and TV Festival.
Nel maggio del 2004 Tiziano Terzani con-
cede a Zanot la sua ultima intervista, che 
diventa il documentario Anam il senza-
nome, un grande successo di pubblico e 
critica.
Ha lavorato come regista della seconda 
unità e visual effects supervisor per diver-
si film, tra cui Baarìa e The best offer di 
Giuseppe Tornatore, Habemus Papam di 
Nanni Moretti e Diaz, don’t clean up this 
blood di Daniele Vicari, per il quale ha ap-
punto vinto il prestigioso riconoscimen-
to. È membro dell’EFA, l’European Film 
Academy e del comitato scientifico della 
Scuola d’arte cinematografica Gianmaria 
Volontè.

PARTITO IL PROGETTO
“AMICI A 4 ZAMPE”

Nel nostro Comune l’amore per gli 
animali è elevato, basti pensare che 
i cani registrati all’anagrafe canina 

sono circa 900. Questo dato ha fatto riflettere 
l’Amministrazione Comunale sulla necessità 
di offrire dei progetti per la gestione del “buon 
cane cittadino”, al fine di mettere d’accordo 
sia gli amanti dei cani sia coloro che li temono, 
e fornire ai più piccoli una serie di indicazioni 
preventive e protettive. A questo scopo è stato 
contattato Luca Rossi, profondo conoscitore 
della mente del cane nonché fondatore e di-
rettore tecnico del Centro Studi del Cane Italia 
(scuola di pensiero e formazione cinofila rico-
nosciuta ENCI), con il quale è stato attivato il 
progetto “Amici a 4 zampe” che si articola in 
4 punti cardine. Il primo ha riguardato un ciclo 
di conferenze, tenute dallo stesso Luca Rossi 
presso l’Aula Consiliare, che hanno riscosso 
grande interesse grazie alla sua competenza e 
simpatia. Il secondo sarà dedicato ai più giova-
ni, con un programma educativo di zooantro-
pologia  didattica per le scuole. Il terzo, quello 
più atteso, prevede la realizzazione di un’area 
cani protetta con zone tecniche e ludico-ricre-
ative. Infine il quarto consisterà nello spettaco-
lo “Cinofollie 2014”, due giornate di cui saran-
no protagonisti i nostri amici a 4 zampe.

L a Casa della Danza e della Musica ha 
riaperto i battenti lo scorso 13 set-
tembre con un intenso programma 
che prevede attività per l’intero arco 

dell’anno, compresi i mesi estivi e i week-
end, con corsi per ogni fascia d’età e con 
particolare attenzione alla disabilità. 
In seguito alla cessazione anticipata del con-
tratto, a causa dell’inademipimento del con-
duttore, la precedente Amministazione ave-
va provveduto alla gestione provvisoria della 
struttura mediante contratti aventi scadenza 
il 30 giugno 2013.  
Scaduti detti contratti, la nuova Ammini-
strazione ha provveduto alla pubblicazione 

Non solo danza e musica
di un bando di gara al fine di garantire una 
normale ripresa delle attività con l’inizio dei 
corsi già da settembre. Tale bando ha privi-
legiato la proposta artistica con l’obiettivo di 
far diventare la struttura  una vera “Scuola 
delle Arti”. Aggiudicataria della concessio-
ne è la Musumeci Group che ha proposto 
un progetto con quattro aree d’indirizzo: 
musicale, coreutica, figurativa, olistica e del 
benessere. La concessione, della durata di 
5 anni, prevede oltre al pagamento di un ca-
none annuo, la manutenzione ordinaria della 
struttura, compresi gli spazi verdi, nonché la 
cessione al Comune degli arredi e di parte 
degli strumenti musicali acquistati.
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TRASPORTI-VIABILITÀ

Debiti da saldare e nuova convenzione

C ome testimoniato dalla lettera pub-
blicata a fianco, in data 9 maggio 
2013 il Comune di Basiglio ha ri-
cevuto dal Comune di Milano un 

sollecito di pagamento per complessivi € 
739.318,03, riferiti ai cosiddetti servizi ag-
giuntivi di trasporto della linea 230 (Piazzale 
Abbiategrasso - Basiglio) e Call Bus resi ne-
gli anni 2010, 2011 e 2012, oltre alla richie-
sta di sottoscrizione della Convenzione per 
la gestione dei servizi di trasporto pubblico 
locale. Il Comune di Milano ha altresì minac-
ciato, in caso di mancato adempimento, la 
sospensione dei servizi aggiuntivi richiesti dal 
Comune di Basiglio (Call Bus e alcune corse 
della linea 230). L’attuale Amministrazione, 
venuta a conoscenza di questa gravissima 
situazione dopo il suo insediamento, ha su-
bito avviato i colloqui con il Servizio Traspor-
to Pubblico Locale del Comune di Milano al 
fine di scongiurare l’incombente minaccia 
di una sospensione totale dei servizi ag-
giuntivi, oltre che per definire i termini della 
nuova Convenzione. Sin dal primo incontro 
con i responsabili del Comune di Milano e di 
ATM, avvenuto lo scorso 21 giugno, nonché 
a seguito di un confronto con il Settore Ra-
gioneria ed Entrate del Comune di Basiglio, 
è stato possibile accertare che, per una parte 
del 2010 e per gli interi anni 2011 e 2012, la 
precedente Amministrazione non ha pagato i 
servizi di trasporto ottenuti, né ha effettuato 
alcun impegno di spesa o comunque vinco-
lato alcuna risorsa di bilancio relativamente 
ai predetti servizi resi negli anni 2011 e 2012. 
Di conseguenza, l’attuale Amministrazione 
Comunale sarà molto probabilmente obbli-
gata a farsi carico di ingenti oneri relativi a 
servizi resi in anni di vigenza della preceden-
te Amministrazione, impegnando per gli anni 
a venire consistenti risorse finanziarie che 
avrebbero invece potuto essere destinate a 
servizi o attività utili alla collettività.  Ad oggi, 
il Sindaco Eugenio Patrone è impegnato nel 
tentativo di individuare la migliore modalità di 
risoluzione della vicenda sotto il profilo giuri-
dico, con l’obiettivo di limitarne, per quanto 
possibile, l’impatto economico e finanziario. 

E INTANTO IL COMUNE DI MILANO 
TAGLIA LE CORSE

Coerentemente con quanto annunciato 
nella lettera qui a fianco riprodotta, il Co-
mune di Milano ha provveduto autonoma-
mente alla sospensione della corsa della 
Linea 230 delle 00:30 da Milano, gene-
rando inevitabili ripercussioni sull’utenza, 
chiaramente non dipendenti dalla volontà 
di questa Amministrazione.
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BILANCIO-TRIBUTI-CONTROLLO DI GESTIONE

È tempo di un primo “bilancio”

I l DL 102 dello scorso 31 agosto, ri-
chiamando la “straordinaria necessi-
tà e urgenza di differire il termine per 
l’approvazione dei bilanci di previsione 

e degli altri adempimenti degli enti locali” 
in conseguenza della riforma del sistema 
di tassazione immobiliare attualmente in 
divenire, all’art. 8 prevede per i Comuni la 
posticipazione al prossimo 30 novembre 
del termine di approvazione del bilancio 
annuale di previsione 2013. Al momen-
to in cui si scrive, risulta infatti ancora in 
corso di stesura la Legge di Stabilità 2014 
la quale, nell’intento di rendere il sistema 
di tassazione locale nazionale in linea con 
gli standard europei, dovrebbe prevedere 
l’introduzione di una nuova Service Tax il 
cui gettito sarà destinato integralmente ai 
Comuni. Tale nuova imposta dovrebbe ri-
sultare suddivisa in due componenti: TARI 
(Tassa sui rifiuti) e TASI (Tassa sui servizi 
indivisibili) in sostituzione, rispettivamen-
te, della TARES e dell’IMU sulla prima 
casa. Si confida che la Legge di Stabilità 
possa essere resa definitiva ed entrare in 
vigore quanto prima, così da disciplinare 
puntualmente il nuovo sistema di tassa-
zione immobiliare locale e permettere la 
determinazione di previsioni di entrata per 
il Comune di Basiglio quanto più possibi-
le attendibili. Infatti, per quanto concerne 
le entrate tributarie comunali, le novità di 
legge al momento in vigore in tema di rifor-
ma della tassazione degli immobili si sono 
limitate ad abolire la prima rata dell’IMU 
2013 per gli immobili adibiti ad “abitazione 

principale” (art. 1 DL 102/2013) e ad esen-
tare da IMU gli immobili definiti “merce”, 
ossia invenduti da parte delle imprese co-
struttrici (art. 2 DL 102/2013). In merito agli 
effetti di tali novità di legge, si può ragio-
nevolmente ipotizzare che il Comune non 
sia destinato a registrare perdite di gettito 
in quanto l’art. 3 del citato DL 102 – de-
nominato “Rimborso ai Comuni del minor 
gettito IMU” – prevede al riguardo lo stan-
ziamento a favore dei Comuni di risorse 
finanziarie da parte dello Stato. Innanzi 
ad un contesto normativo futuro tutt’altro 
che certo, sulla base delle disposizioni di 
legge attualmente in vigore è ragionevole 
prevedere che le entrate correnti del Co-
mune di Basiglio del 2013 relative ai primi 
tre titoli del bilancio – che rappresentano 
il “cuore” delle entrate di ogni Comune – 
si possano attestare ad un livello sostan-
zialmente in linea con quello registrato nel 
2012. Tale previsione tiene anche conto di 
una stima delle risorse che il nostro Co-
mune sarà tenuto a destinare al Fondo 
di solidarietà comunale per l’anno 2013 il 
prossimo mese di dicembre (il DPCM che 
stabilisce i meccanismi di alimentazione e 
riparto del detto Fondo non risulta infatti 
ad oggi ancora pubblicato). In relazione 
al pregresso, oltre al consistente impatto 
della questione trasporti in essere con il 
Comune di Milano/ATM (pagina a fianco) 
ed a quello delle maggiori rette scolastiche 
illegittimamente riscosse sino al 2012 sti-
mabili in un intorno di 70mila euro (vedi pa-
gina 4), preme evidenziare che il Comune 

di Basiglio sarà chiamato a restituire allo 
Stato circa 200mila euro di trasferimenti 
incamerati in eccesso nel 2012 e potreb-
be anche essere costretto a restituire circa 
220mila euro all’INPS, a titolo di maggiore 
ICI incassata in anni precedenti (risulta at-
tualmente pendente un contenzioso). Tutto 
quanto sopra considerato, si sta dunque 
per il momento parlando di un pregresso 
caratterizzato da passività “straordina-
rie” effettive e potenziali maturate sino al 
2012 pari a circa 1 milione di euro con le 
quali l’attuale Amministrazione è e sarà 
obbligata, suo malgrado, a dover fare i 
conti. Per quanto riguarda le spese cor-
renti, è stata avviata una politica di razio-
nalizzazione delle risorse al fine di indivi-
duare eventuali inefficienze, nell’intento di 
garantire una sempre migliore qualità dei 
servizi resi. A livello di obiettivi, l’attuale 
Amministrazione sta valutando le moda-
lità secondo le quali addivenire alla gra-
duale riduzione dell’addizionale comunale 
dell’IRPEF, quanto meno in relazione alla 
fasce di reddito più basse; l’addizionale 
comunale, come noto, è una tassa che la 
precedente Amministrazione ha istituito 
ex novo a carico dei cittadini di Basiglio 
dal 2011 nella misura dello 0,2%, per poi 
elevarla allo 0,4% nel 2012. Una volta ap-
provato, il bilancio di previsione, nei suoi 
contenuti significativi, sarà pubblicato e 
reso disponibile per la consultazione alla 
cittadinanza, anche in ossequio al princi-
pio della pubblicità cui è tenuto per legge 
a uniformarsi il bilancio degli enti locali.
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Una coloratissima mongolfiera per provare il fascino del volo nel vento

I tanti partecipanti alla staffetta 10 km

Immagini dal Torneo “Canestri di Pace”

Giovani e meno giovani alle prese con i comandi di volo di piccoli aeromodelliCascine aperte: svelati i segreti della lavorazione del formaggio

Un ricchissimo programma ha animato i tre giorni della Festa 
di Basiglio, che quest’anno è stata organizzata direttamente 

dal Comune, in collaborazione con la parrocchia, la biblioteca, 
le associazioni, le cascine e tutti quei cittadini che si sono resi di-

sponibili proponendo tantissimi eventi sportivi, culturali e ricreativi.  
Tra questi la staffetta, la caccia al tesoro, uno spettacolo tea-
trale, il mercatino artigianale, la visita guidata alla Chiesa di S. 

Agata, concerti e mostre, laboratori, un evento cinofilo, e persi-
no un air-show con modelli radiocomandati. Le iniziative desti-
nate a tutte le età si sono susseguite lungo l’intero arco delle tre 
giornate, al fine di far riscoprire il carattere genuino della festa 
di paese e ritrovare il piacere di condividere, tutti insieme, la 
bellezza e le opportunità naturalistiche, sportive e culturali che il 
nostro territorio ci offre.

Due momenti della 
“caccia al tesoro”



Finley

Boiler

La Madonna 
del Bernardino Luini 
esposta nella chieset-
ta di S. Bernardo nel 
Borgo di Vione

Serena Viola  
alla mostra  
dei propri quadri

Basiglio premia l’eccellenza. 
Il Sindaco consegna il riconoscimento 
alla paratleta Giusy Versace

Le serate sono state animate dagli spettacoli di Cixi, Finley e i Boiler

Cixi

Non più fuochi 
d’artificio, 
ma fontane 
di luce per non 
spaventare gli 
animali del borgo

Il trenino a Borgo Vione
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POLITICHE SOCIALI-WELFARE

Le risorse ci sono: usiamole al meglio

L’ assessorato alle Politiche sociali 
e Welfare all’inizio del mandato 
ha subito avviato un ampio pro-
gramma di interventi in diversi 

settori. Nell’ambito del Piano di Zona del 
Distretto 7 (oltre a Basiglio ne fanno parte 
i comuni di Locate Triulzi, Opera e Rozza-
no, che ne è il capofila), si è dato inizio a 
un percorso di ottimizzazione delle risorse 
economiche e umane. La situazione attuale 

Il personale 
del Comune accoglie  
i cittadini presso  
gli uffici Spazio SI

PROGETTI A BREVE

Dagli incontri con i cittadini, sono emerse 
interessanti proposte che l’Assessorato 
alle Politiche Sociali - Welfare intende 

al più presto promuovere e facilitare. Tra queste, la 
Banca del Tempo (si scambiano capacità e compe-
tenze, che vengono quantificate in ore: ad esempio, 
una riparazione elettrica in cambio di una traduzio-
ne e così via) e il GAS (Gruppo di Acquisto Solidale), 
un gruppo che applica ai propri acquisti, principal-
mente di prodotti alimentari o di largo consumo, i 
principi di equità, sostenibilità e solidarietà. Nei 
prossimi mesi, inoltre, aprirà nel Centro Storico un 
centro di Counseling. L’obiettivo è offrire uno spazio 
di ascolto e di riflessione, a disposizione di tutti i 
cittadini, per affrontare momenti di difficoltà. 

TAGESMUTTER, 
UNA TATA PER TUTTI

È stato ritenuto importante pren-
dere contatto e promuovere 
rapporti di collaborazione con i 

comuni limitrofi, con le associazioni e 
con i cittadini. 
Da questi rapporti sono scaturiti diver-
si progetti, tra cui quello definito ‘Ta-
gesmutter’, o ‘Mamma di giorno’ (ma vi 
possono aderire anche i papà), un’ini-
ziativa concordata con il Piano di Zona e 
avviata in collaborazione con la Coope-
rativa Tempi Moderni di Milano. 
È un progetto nato in Alto Adige nel 
1989, che racchiude in sé tre valenze: 
formazione, lavoro, servizio. Formazio-
ne, perché le aspiranti ‘Tagesmutter’, 
dopo aver superato una selezione, do-
vranno seguire un corso di 250 ore (in 
aula e sul “campo”) della durata di cir-
ca sei mesi; lavoro, perché, una volta 
‘qualificate’, potranno essere remune-
rate per la loro attività (cura di bambini 
presso il proprio domicilio – fino a un 
massimo di cinque); servizio, perché 
rappresenteranno un aiuto flessibile per 
le famiglie.

è complessa, ma esistono aree che posso-
no essere valorizzate per creare una rete di 
sostegno a disposizione della collettività.
Il settore Servizi Sociali è attualmente com-
posto da due assistenti sociali (uno per 
i minori, uno per anziani, disabili e adulti 
in difficoltà), una psicologa, uno sportello 
badanti e uno sportello lavoro (al quale è 
affiancato uno sportello immigrati, che for-
nisce consulenza e orientamento sulla nor-

Attenzione ai giovani e lotta alle dipendenze

mativa riguardante la permanenza in Italia 
e informazioni sui servizi sociali, sanitari e 
scolastici del territorio).
Per rendere lo sportello lavoro uno stru-
mento dinamico al servizio dei cittadini, 
è intenzione dell’attuale Amministrazione 
avviare contatti con le aziende del territorio 
in modo da farlo diventare un vero e pro-
prio punto di incontro tra chi offre lavoro e 
chi è in cerca di un’occupazione.

Il Comune di Basiglio ha aderito al Con-
sorzio Etico per la prevenzione di droghe, 
abuso di alcol e dipendenze (un network 
nazionale cui aderiscono i comuni, istitu-

ito dal Dipartimento Politiche antidroga della 
Presidenza del Consiglio dei Ministri). A tale 
proposito, dall’incontro con alcuni professio-
nisti (psicoterapeuti e neurologi) del nostro 
territorio si è deciso di costruire un progetto 
per offrire ai genitori competenze di base e un 
supporto per affrontare il delicato tema delle 
dipendenze. È inoltre allo studio un progetto 
per la rilevazione dei bisogni dei giovani, al 
fine di realizzare interventi efficaci di aggre-
gazione in grado di offrire risposte concrete 
alle necessità di una fascia della popolazione 
a cui si intende dedicare molta attenzione.  
Un altro tema su cui è impegnata l’Ammini-
strazione è il contrasto al gioco d’azzardo. 
Purtroppo, la ludopatia sta diventando una 
vera emergenza sociale: i dati pubblicati lo 
scorso aprile dalla ASL Milano 2 (57 comu-
ni dell’area sud-est di Milano) testimoniano 
come il fenomeno sia in continua crescita. 
Il Consiglio Comunale, nella seduta del 22 
ottobre scorso, ha approvato all’unanimità 
l’adesione del Comune di Basiglio al ‘Manife-
sto dei Sindaci per la legalità a contrasto del 
gioco d’azzardo’ e l’introduzione (con il voto 

contrario del gruppo PDL-Forza Italia) delle 
agevolazioni in materia di TARES nei con-
fronti degli esercizi che aderiranno all’invito di 
rimuovere le slot machine. A questo proposi-
to, l’Amministrazione appoggia la raccolta di 
firme per una proposta di legge di iniziativa 
popolare, avente per oggetto il riordino delle 
norme vigenti in materia di giochi con vincite 
in denaro e gioco d’azzardo (è possibile fir-
mare presso lo Spazio SI in Comune).
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SPORT-TEMPO LIBERO

I 5 cerchi di Valentina

Sporting: piccoli azionisti, grande ruolo

L a mancanza dello Sporting Club 
si fa sentire. Molti si chiedono se e 
quando riaprirà la struttura, nata con 
Milano 3 e presenza quotidiana nella 

vita dei cittadini di Basiglio. Pur consape-
vole che si tratta di una proprietà privata, 
questa Amministrazione auspica una velo-
ce soluzione per restituire alla comunità un 
luogo di aggregazione e ribadisce la propria 
disponibilità a dare, nei limiti delle sue prero-
gative, un contributo attivo affinché le parti 
raggiungano una soluzione soddisfacente. 
Ripercorriamo quindi le ultime vicende legate 
alla struttura, nell’intento di fare un po’ di chia-
rezza su come si sono svolti i fatti e sui pos-
sibili scenari futuri. Il 15 aprile 2013 avviene la 
chiusura dello Sporting Club in esecuzione di 
sfratto esecutivo. L’8 maggio i Vigili del Fuo-
co effettuano un sopralluogo, il cui esito viene 
trasmesso alla Direzione Generale della Pro-
tezione Civile, la quale - con protocollo da-
tato 29/5/13 - evidenzia danni strutturali alla 
copertura del Palasporting. In seguito a ciò, il 
Sindaco emette un’ordinanza di chiusura del-
la struttura sportiva (di fatto già inattiva a cau-
sa dello sfratto). In data antecedente la stessa 
ordinanza, il ristorante Il Clubino cessa la sua 
attività per via di un contenzioso tra il condut-
tore del club (Sporting Gestioni Srl) e il gesto-

re stesso del ristorante. Due mesi dopo (10 
luglio), a seguito di un sopralluogo dell’Ufficio 
Tecnico, che constata la non pericolosità del-
la struttura, viene ritirata l’ordinanza di chiusu-
ra. Nel contempo viene fatto obbligo alla pro-
prietà di munirsi delle autorizzazioni di legge 
in caso di riapertura e comunque di effettuare 
la regolare manutenzione dello stabile nonché 
delle aree circostanti, nel rispetto del decoro 
dell’area. Un gruppo di imprenditori guidato 
da due nostri concittadini lo scorso maggio 
ha manifestato interesse presentando alla 
proprietà una proposta formale di acquisto. 
Proposta che è però subordinata al raggiun-
gimento della ‘governance’ dell’azienda, per 
statuto fissata al 75% del pacchetto aziona-
rio. Perché il gruppo di imprenditori proceda 
all’acquisto della struttura occorre dunque 
che al 54,64%, in possesso di Aedes-Dixia, si 
aggiunga almeno il 20,36% attualmente nelle 
mani dei cosiddetti “piccoli azionisti”. Il “patto 
di sindacato degli azionisti di minoranza” in 
questi ultimi mesi ha intensificato con gran-
de successo la propria attività con una cam-
pagna di informazione (volantini e banchetti 
informativi) allo scopo di raccogliere le azioni 
in possesso dei piccoli azionisti in misura suf-
ficiente per consentire una rapida e positiva 
conclusione della trattativa. 

Sui suoi documenti si legge che è 
nata a Milano, ma tre giorni dopo, 
lasciata la Macedonio Melloni, era 
già con la mamma a Basiglio, dove 

i suoi abitavano dal 1983. “A chi avesse dei 
dubbi sulla mia ‘basigliesità’ – dice Valen-
tina Marchei – riassumo alcune tappe fon-
damentali della mia vita: casa al Giunco, a 
Milano Tre, poi al Centro Storico; battesimo 
nella palestra delle Scuole Medie (nel 1986 
la chiesa non c’era ancora…); la scuola ma-
terna all’asilo parrocchiale Don Silvio Coira; 
Elementari e Medie nel nostro plesso sco-
lastico. Ho dovuto ‘emigrare’ per le scuole 
superiori – prima a Rozzano poi a Milano – 
e per praticare il pattinaggio su ghiaccio, lo 
sport che mi ha cambiato la vita, al Forum di 
Assago”. Da quasi vent’anni, infatti, Valenti-
na volteggia sulle piste ghiacciate di mezzo 
mondo rincorrendo un sogno a cinque cerchi 
che si avvererà il prossimo febbraio a Sochi, 
in Russia, con la partecipazione ai Giochi 
invernali per i quali è stata selezionata con 
Carolina Kostner. “È stata dura in questi anni 

- confessa Valentina – però ho continuato a 
credere nelle mie capacità. Non mi hanno 
fermato gli infortuni, né chi fin da piccola mi 
ha reso il percorso scolastico a ostacoli, o gli 
amici e fidanzati persi perché non capivano il 
mio impegno. Ed eccomi qui a 27 anni, quat-
tro volte campionessa italiana, tra le prime 
dieci a livello europeo e mondiale, numerose 
gare internazionali vinte, l’ultima al Lombar-
dia Trophy di Sesto San Giovanni”. Dal 2008, 
in cerca di nuovi stimoli e per migliorarsi tec-
nicamente, la nostra pattinatrice ha scelto di 
allenarsi all’estero: negli Stati Uniti, in Russia, 
in Lettonia, in Francia, ancora negli Stati Uni-
ti, con allenatori di diverse nazionalità. L’im-
patto è stato duro. Lontana da casa, dalla 
famiglia, Valentina non ha però mai vacillato. 
Da un paio di anni si allena a Detroit con due 
bravi allenatori, uno americano e una giap-
ponese. E i risultati si vedono. Ogni volta 
che può, però, torna nella sua Basiglio, per 
ricaricarsi di coccole dei genitori o chiamare 
qualche amico, ex compagni di scuola con i 
quali è rimasta legata. “È il mio  ‘buen retiro’. 

TENNIS E CALCETTO A VIONE

I lavori di ripristino del Parco Giochi Vio-
ne, iniziati nell’ottobre del 2012 e inter-
rotti lo scorso maggio dalla precedente 

Amministrazione per permettere lo svolgi-
mento del torneo di calcetto “Memorial 
Giorgio Schettini”, sono terminati nel mese 
di luglio. L’attuale Amministrazione ha in-
detto in tempi brevi un bando per affidarne 
la gestione temporanea (un anno) al fine 
di consentire da subito l’utilizzo del campo 
da tennis e di quello di calcetto, garanten-
do una corretta  manutenzione delle strut-
ture nonché la sicurezza dell’impianto.  
A breve verrà emesso il bando per la con-
cessione pluriennale del centro che pre-
vederà, tra l’altro, il completamento della 
parte della struttura ancora da realizzare 
(beach volley, tennis scoperto, campo di 
bocce, ecc.) e dell’area ristoro.

Mi piace svegliarmi al suono delle campane 
della chiesa di Sant’Agata, dove ho fatto la 
Prima Comunione e la Cresima, e godere 
del silenzio della campagna circostante. Mi 
rilassa e mi ricarica di energie”. Quelle che 
le serviranno per ben figurare nell’Olimpiade 
russa dove, oltre all’Italia, Valentina rappre-
senterà anche la sua Basiglio.
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L’INTERVENTO/1

L’INTERVENTO/2

Salute: 5 consigli per affrontare l’influenza

Maurizio Infante, che vive a Ba-
siglio da tredici anni, svolge la 
professione medica presso l’Hu-
manitas di Rozzano. Volentieri 

ha accettato di collaborare con Il Post e di 
trattare temi di interesse comune - che spa-
ziano dalla prevenzione all’igiene pubblica - 
legati alle caratteristiche della popolazione, 
alle sue abitudini, al territorio, alla stagiona-
lità. Per esempio, con l’arrivo della stagione 
fredda e con l’avvio degli impianti di riscal-
damento possiamo aspettarci l’incremento 
di alcune patologie tipicamente favorite da 
queste condizioni ambientali. Fra queste l’in-
fluenza è sicuramente una delle più impor-
tanti e diffuse. Per affrontare al meglio questo 
periodo, si consiglia la profilassi antinfluen-
zale (programmata quest’anno dalla metà di 
ottobre alla fine di dicembre), raccomandata 
per le persone di età superiore a 60 anni, o 
affette da malattie respiratorie o cardiache 
croniche, e a chi svolga attività in contatto 

P iù volte ho consigliato ai miei clienti di 
valutare seriamente l’utilizzo di pneu-
matici differenziati per i vari periodi 
dell’anno. Si tratta di una scelta che 

porta a una spesa non indifferente, ma a conti 
fatti dovrebbe essere considerata una sorta di 
assicurazione. Guidando in condizioni difficili 
con pneumatici normali, ci si potrebbe trovare 
tra le mani un’auto che non risponde al me-
glio ai nostri comandi. D’inverno la strada è 
meno sicura perché spesso bagnata, brinata, 
ghiacciata o innevata, quindi il livello di ade-
renza al fondo stradale dei normali pneuma-
tici è notevolmente ridotto. Gli pneumatici 
invernali (attenzione: non chiamateli pneuma-
tici da neve, anche il Codice della Strada si 
è giustamente adeguato a questa nuova ter-
minologia!) hanno particolari caratteristiche di 
aderenza, garantite da una speciale mescola 
in silice e dalla diversa struttura dei disegni 
del battistrada (struttura lamellare), il tutto 
studiato in funzione di un maggior ‘grip’ e di 
una migliore tenuta di strada. Dunque SI agli 
pneumatici invernali perché: 1 – La particola-
re mescola da un lato riduce sensibilmente lo 
spazio di frenata (20% in condizioni di asfalto 
asciutto, 30% sul bagnato e addirittura del 

con grandi numeri di persone.  Per ridurre il 
più possibile i rischi di contagio, possono es-
sere inoltre utili alcuni semplici accorgimenti 
consigliati anche dal ministero della Salute 
nella raccomandazioni per la prevenzione 
e il controllo dell’influenza 2013-14, che ci-
tiamo testualmente: Lavarsi spesso la mani 
con acqua e sapone o con una soluzione 
disinfettante a base di alcol. “Sebbene tale 
gesto sia sottovalutato, esso rappresenta 
sicuramente l’intervento preventivo di prima 
scelta, ed è pratica riconosciuta dall’Orga-
nizzazione Mondiale della Sanità tra le più 
efficaci per il controllo della diffusione delle 
infezioni anche negli ospedali”. Non toccare 
occhi, naso e bocca onde evitare il trasporto 
dei germi. Usate fazzoletti di carta per ripa-
rarvi la bocca durante gli starnuti e i colpi di 
tosse e gettateli subito dopo l’uso. Mantene-
te sane abitudini di vita: dormite e mangiate 
a sufficienza, privilegiate una dieta ricca di 
verdura e frutta (vitamina C e fibre) e mante-

netevi ben idratati. Cercate di evitare il con-
tatto con persone ammalate. Se siete stati 
esposti, consultate i vostro medico di fiducia 
per un’eventuale terapia con antivirali. L’in-
fluenza è solo il primo argomento trattato. In 
futuro ne proporremo altri, anche in base alle 
eventuali proposte e richieste che verranno 
dai cittadini.

Maurizio Infante
Capo sezione ricerca clinica

Chirurgia toracica e generale
Istituto Clinico Humanitas

Arriva l’inverno: attenti alle gomme

Il dottor Maurizio Infante 
(1962) è residente a 
Basiglio dal 2000.  
Prima in Centro Storico 
e, dal 2007, a Milano 3.

50% in caso di neve) e dall’altro garantisce 
un ottimo ‘grip’ anche in accelerazione non-
ché la miglior aderenza nei tratti di strada 
con differenti pendenze. 2 - Consentono un 
miglior drenaggio dell’acqua (con riduzione 
dell’effetto aquaplaning). 3 - Con la loro strut-
tura lamellare trattengono nel battistrada una 
quantità di neve superiore così da garantire 
una sorta di ‘effetto artiglio’ che fa ‘aggrap-
pare’ l’auto al terreno. Esistono 3 differenti 
tipi di battistrada: simmetrici e direzionali, più 
indicati per i mezzi di piccola e media cilindra-
ta; asimmetrici per autovetture con cilindrata 
più elevata. 4 - Entrano in temperatura facil-
mente e più rapidamente, garantendo ancora 
una volta la maggior aderenza della gomma 
alla strada, quindi stabilità e miglior controllo 
del veicolo. Ricordo inoltre che, benché nel-
le varie ordinanze siano citate accanto agli 
pneumatici invernali anche ‘mezzi antisdru-
ciolevoli’ (cioè le classiche catene), la maggior 
parte delle auto di nuova generazione non è 
‘catenabile’: la spalla ribassata di molti  pneu-
matici non ne permette infatti il montaggio. Vi 
domanderete: “Perché non utilizzarli anche in 
estate”? La risposta è: NO! Il motivo principa-
le è relativo allo spazio di frenata: in inverno è 

ottimo, in estate aumenta notevolmente. Un 
altro, decisamente non trascurabile, è legato 
alla maggior usura del battistrada (le mescole 
più morbide si deteriorano più velocemente 
quando il fondo stradale è caldo) e ciò va a 
scapito di prestazioni e aumento del consu-
mo di carburante. Infine, se state valutando 
l’acquisto di pneumatici invernali, ricordatevi 
che acquistandone un treno ad hoc, preser-
verete dall’usura le vostre gomme estive e ne 
raddoppierete la durata. Se vi siete dunque 
decisi per questo tipo di pneumatico, verifica-
te le sigle presenti sulla spalla della gomma: 
le “vere” gomme invernali devono riportare 
un disegno raffigurante una montagna con 
tre cime, al cui interno è impresso un cristal-
lo di neve. Accanto seguiranno le sigle M+S 
(oppure MS, M-S, M&S o M/S), che sta per 
Mud and Snow (fango e neve). Se sul pneu-
matico trovate la sola sigla M+S, sappiate che 
si tratta delle cosiddette gomme “all seasons” 
che danno buone prestazioni nelle stagioni in-
termedie, ma non vi garantiranno la stessa si-
curezza offerta dal più completo pneumatico 
invernale. 
 Paolo Malattia
 Autofficina Quadrifoglio MI3
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LETTERE

Dal “Filo diretto con il Sindaco”

Potete inviare i vostri quesiti e le vostre considerazioni a “Filo diretto con il Sindaco” 
attraverso il pulsante in homepage sul sito del comune www.comune.basiglio.mi.it

ESTENSIONE DEL SERVIZIO CALL BUS

Da qualche settimana è stata attivata una 
nuova fermata della linea ferroviaria Su-
burbana S13 di Trenord nel comune di 
Pieve Emanuele. Questa linea permette di 
raggiungere in pochi minuti la stazione di 
Milano Rogoredo, le stazioni del Passan-
te Ferroviario (anche centrali come Porta 
Venezia) fino ala zona universitaria del ca-
polinea di Milano Bovisa, con passaggio 
ogni mezz’ora di treni di nuova generazio-
ne direi abbastanza confortevoli… Ritiene 
possibile valutare di aggiungere alle attuali 
fermate del Call Bus anche questa, che 
renderebbe più simile la vivibilità della no-
stra piccola e gradevole cittadina a quelle 
sub-urbane del nord Europa o americane? 
  
 Lettera firmata 
 23 luglio 2013 
 
I trasporti sono una delle priorità tra gli argo-
menti all’ordine del giorno della nuova Ammi-
nistrazione. Dal mese di giugno abbiamo at-
tivato incontri con il comune di Milano e ATM 
per una rivisitazione/ riprogrammazione di 
tragitti e orari, che contiamo di poter rendere 
operativi entro il 2013. Tra i nuovi tragitti indi-
viduati abbiamo inserito il collegamento con 
la stazione ferroviaria Suburbana S13, proprio 
per le ragioni che enuncia nella sua mail.

LA CORSA SOPPRESSA

Abito a Basiglio da 16 anni e ho due figli 
adolescenti. Ho scaricato i nuovi orari AMP 
e noto, con stupore e sconforto, che le 
corse serali del sabato (dopo le 21) sono 
state soppresse. I miei figli, come tanti ado-
lescenti residenti a Basiglio (totalmente di-
menticati dall’Amministrazione) usufruivano 
della corsa del sabato alle 0:30 da piazzale 
Abbiategrasso a Basiglio per tornare a casa 
dopo qualche ora di svago. Come fanno 
ora i miei ragazzi e in generale tutti quelli 
della loro fascia d’età a tornare a casa? Ha 
per caso pensato ad un servizio navetta…? 
  
 Lettera firmata 
 11 settembre 2013 
 
Da giugno stiamo incontrando Comune di 
Milano, ATM e AMP con l’obiettivo di arri-

vare alla sottoscrizione di una convenzione 
che assegni obblighi alle parti contraenti 
(Comune di Milano e Comune di Basiglio). 
Convenzione che non è stata sottoscritta per 
gli anni 2010, 11, 12. Credo sia facilmente 
comprensibile di quale “forza” contrattuale il 
Comune di Basiglio si possa avvalere anche 
per quanto riguarda Il 2013. Ciò che posso 
assicurare è l’impegno per una soluzione, la 
più rapida possibile, per un servizio di tra-
sporto rispondente alle esigenze che stiamo 
registrando.

PER CONTRASTARE LA LUDOPATIA

In qualità di rappresentante della Lega Nord 
Basiglio non eletto in Consiglio comunale 
alle ultime elezioni vorrei portare alla sua 
attenzione un’importante proposta per 
contrastare la ludopatia, fenomeno pur-
troppo diffuso anche sul nostro territorio... 
La proposta prevede uno sconto del 30% 
sulla TARES per quei locali che toglieran-
no le slot machine. Questa proposta è già 
stata fatta in altri comuni della provincia di 
Milano (Melzo, Senago, Cerro al Lambro) 
ed è stata accolta positivamente. Spe-
ro che anche a Basiglio si possa lavorare 
per risolvere questo gravissimo problema. 
 
 Lettera firmata
 4 settembre 2013 
 
Prima o poi anche per la TARES oltre che per 
l’IMU, i comuni avranno riferimenti normativi 
un po’ più certi. Ho presente e condivido la 
preoccupazione rispetto al fenomeno ludo-
patia. Tra gli altri provvedimenti che stiamo 
predisponendo sul tema “agevolazioni”, ter-
rò presente la sua interessante proposta. Le 
agevolazioni dovranno trovare compatibilità 
con l’equilibrio di bilancio, e mi impegno per 
rendere compatibile la sua proposta.

MULTA ECCESSIVA E RETTE RIDOTTE  
 
Scrivo per segnalare una vicenda di cui 
sono stata purtroppo protagonista e vittima 
al tempo stesso. Sono una dipendente di 
Banca Mediolanum, madre di due bambi-
ne entrambe frequentanti le scuole di Basi-
glio. Il giorno 30/10/2012 percorrevo, con 
a bordo dell’auto le mie bimbe, Via Martiri 

delle Foibe e per essere transitata alla “folle” 
velocità di 54 km/h ho ricevuto € 172,00 di 
multa, che ho prontamente pagato a fron-
te dell’assurdo limite che c’era (30 km/h). 
Essendo l’auto intestata a mio suocero ul-
trasessantenne, lo stesso non ha visto che 
avrebbe dovuto segnalare chi era alla gui-
da dell’auto per la decurtazione anche di 3 
punti dalla patente, con la conseguenza che 
ho dovuto pagare altri € 299,00. Ciò pre-
messo, considerato che vivo onestamente 
nel fido concessomi dalla Banca, ben può 
immaginare che cosa abbia significato per 
me e la mia famiglia pagare quasi € 500,00 
per una multa ingiusta (ora il limite è stato 
portato e ritenuto corretto a 50 km/h... Col-
go l’occasione per ringraziarla di aver ridotto 
la spesa del post-scuola per i non residenti 
come me, che con due figli usufruisce di 
ogni servizio (farmacia, Unes e se econo-
micamente ce la farò anche la scuola della 
danza, anche se solo per una delle bimbe) 
ma non risiede formalmente in Basiglio...  
 
 Lettera firmata
 22 agosto 2013 
 
Prendo atto e capisco, anche se purtroppo 
non posso, come Lei può ben comprendere, 
“recuperare”. La nuova Amministrazione che 
guido è impegnata a mettere in atto azioni 
che favoriscano il “vivere bene” dei cittadini 
di Basiglio, ma anche di chi a Basiglio lavora, 
transita o semplicemente è in visita. La dimi-
nuzione delle rette, che lei cita , è un primo 
esempio tangibile in tal senso.

A CHE PUNTO È LA CICLABILE?
 
Vorrei avere informazioni sulla pista ci-
clabile (tempi di realizzazione) che il 
Comune di Basiglio sta realizzando e 
che collegherà Basiglio con Rozzano. 
  
 Lettera firmata
 22 agosto 2013 
 
La realizzazione e il completamento delle 
piste ciclabili in collegamento con i comuni 
limitrofi fanno parte del programma di lavo-
ri pubblici dell’Amministrazione Comunale. 
Sono in atto gli incontri con i comuni di Roz-
zano, Pieve Emanuele e Zibido per condivi-
dere percorsi e tempi di realizzazione.
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COMPRENSORIO

PARTECIPAZIONE DIRETTA

Il “pubblico” incontra il “privato”

Consulte, la voce dei cittadini

N el programma elettorale dell’attua-
le Amministrazione Comunale era 
previsto l’avvio di un dialogo con 
il Comprensorio di Milano3, con il 

fine di facilitare i rapporti tra la più impor-
tante realtà privata sul territorio e il Comune 
di Basiglio. A tale scopo e mantenendo tale 
impegno, lo scorso 17 settembre si è costi-
tuita la Commissione Paritetica tra il Comu-
ne di Basiglio e il Comprensorio di Milano3. 
La Commissione è composta da 2 Con-
siglieri Comunali (Giovanni Rubino, Fabio 
Vinciguerra), 2 rappresentanti della Com-
missione Comprensoriale (Marcello Bolo-
gna, Edea Conti) e da 4 cittadini residenti a 
Milano3 (Massimo Fabozzi, Sergio Manga-
no, Piero Rebuffo, Luciano Vadacca).
Il ruolo della Commissione è quello di indivi-
duare le problematiche presenti sul territo-
rio comprensoriale e proporre soluzioni ed 
ipotesi di lavoro agli Enti di cui la stessa è 
espressione.

V  ogliamo rendere i processi decisio-
nali della nostra amministrazione più 
democratici e più coinvolgenti, ripri-
stinando le Consulte Popolari…”.  

Con queste parole Eugenio Patrone, allora 
candidato sindaco per la lista civica L’Offici-
na di Basiglio, illustrava lo scorso 7 maggio 
uno dei punti del suo programma elettora-
le. Su tale argomento è stato riscosso un 
ampio consenso: molti cittadini, durante la 

Nel corso della seduta di insediamento, in 
cui è stato eletto Presidente Luciano Va-
dacca, la Commissione ha individuato un 
primo elenco di argomenti oggetto di lavo-
ro, il più urgente dei quali è rappresentato 
dalla situazione relativa alla Vigilanza di 
Milano 3 e all’applicazione del Testo Unico 

campagna elettorale e nei mesi successivi 
all’insediamento della nuova Amministra-
zione, hanno dato la propria disponibilità a 
partecipare alle Consulte Popolari, grazie 
alle quali i cittadini potranno esprimersi sugli 
aspetti più salienti della vita del nostro Co-
mune. Passati i primi mesi in cui l’attenzione 
della nuova Amministrazione si è concen-
trata sugli aspetti più contingenti dell’attività 
del Comune, è giunto il momento di trasfor-

vigente in materia di sicurezza. 
La Commissione, lavorando con spirito ci-
vico e finalità sociale, svolgerà un ruolo im-
parziale con l’auspicio di rendere sinergica 
e costruttiva la collaborazione tra Comune 
e Comprensorio, a vantaggio dei residenti 
di Milano3.

mare un intendimento in realtà operativa. 
L’istituto delle Consulte Popolari è contem-
plato dallo Statuto del Comune di Basiglio al 
comma 2 dell’articolo 20 che recita: “Il Con-
siglio Comunale si avvale, altresì, di consul-
te popolari costituite da cittadini residenti.  
Il Regolamento ne disciplina il nume-
ro, la composizione, il funzionamento e 
le attribuzioni”. Il Regolamento a cui si 
fa riferimento è attualmente in fase di 
stesura, in quanto mancante dal 2004.  
Una volta approvato, sarà finalmente 
possibile procedere alla costituzione del-
le seguenti Consulte Popolari: Ambien-
te, Territorio, Sicurezza; Bilancio; Cul-
tura, Giovani, Sport; Viabilità, Trasporti, 
Commercio; Servizi alla persona, Sanità.  
Obiettivo dell’Amministrazione è l’avvio del-
le Consulte Popolari entro i primi mesi del 
2014 e pertanto, già entro fine anno, saran-
no attivate alcune procedure propedeutiche 
alla loro costituzione. Su tali procedure e 
sul progredire dell’iter che porterà al loro 
insediamento, la cittadinanza sarà costan-
temente aggiornata.

“
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Ogni mercoledì (dalle ore 19.00 �no alle ore 22.30) o�riamo la possibilità di gustare un’ottima 
cena in totale relax… perché ai vostri bambini ci pensiamo noi! 

In una saletta tutta dedicata a loro, un animatore esperto li intratterrà con magie, 
balli, canti, giochi… e molto ancora. 

Ceneranno e si divertiranno tutti insieme!

Inoltre nell’idilliaca cornice a ridosso del laghetto arti�ciale, ogni giovedì organizziamo 
una serata particolarmente magica. 

L’atmosfera romantica e dolce data dalla luce delle candele e un sottofondo 
coinvolgente sulle note del jazz renderanno un semplice pasto una favola incantata.

E per la pizza? Ci pensiamo noi con il nostro servizio a Domicilio 7 giorni su 7 pranzo e cena.

Che vuoi di più, contattaci al numero 02-36.54.91.06 
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Centro Medico e Fisioterapico U�ciale  FIDS Lombardia  
 

Prossima inaugurazione Centro Medicina dello Sport – Visite agonistiche ed amatoriali  
 

Presentando il presente tagliando, avrà diritto ad una visita sportiva agonistica e ad un trattamento 
fisioterapico a scelta (massaggio sportivo – trattamento Tecar – etc.) a soli € 60,00 

Per usufruirne, potrà chiamare la nostra sede al 02 87128703 per fissare l’appuntamento. 
Si ricordi di portare con sé il presente buono da consegnare alla reception.  

dal Martedì al Sabato
Bar: 6.00 - 19.30

Pasticceria: 7.00 - 19.30

Domenica e Festivi
Pasticceria e Bar:

6.00 - 13.00

Chiuso il Lunedì

Via Manzoni, 10/12 - 20089 Rozzano (MI) - Tel. 02.904.00.000
info@pasticceriaottocento.it - www.pasticceriaottocento.it

www.indiansoulcafe.com


